

La **Semaine de la Persévérance Scolaire** vise à sensibiliser tous les acteurs à l'importance de la prévention du décrochage. Cet événement permet de mobiliser la communauté pédagogique et éducative autour des jeunes et de leur réussite, d'encourager les efforts des élèves et de valoriser l'engagement quotidien.

### Quelques actions de la région académique :

- ★ " **Lâche le ballon mais pas le collège !** "  
Collège Marcel Pagnol (*Tonnay-Boutonne-17*)
- ★ " **SAS Mily - persévérance scolaire** "  
Micro-Lycée Antoine Lomet (*Agen-47*)
- ★ " **LAB : prendre en charge à l'extérieur de la classe pour ne pas exclure de la classe** "  
Collège Victor Hugo (*Tulle -19*)
- ★ " **Chantier Ecole** "  
ERA Françoise Dolto (*St-Aubin Le Cloud-79*)

### ZOOM du jour

#### Le fonds social européen 2024-2026

2024 marque un tournant, tant l'apport financier du FSE et l'impact territorial sont conséquents. 15 postes sont ainsi ouverts sur la région académique depuis janvier 2024. S'ajoutent des actions d'accompagnements psychologiques, de lutte contre l'illettrisme et de dispositifs innovants.

Le point commun de ces actions est l'axe prévention, principalement dans les collèges. Ainsi en Vienne, Charente, Dordogne et Charente-Maritime se sont des actions au sein des établissements sous forme de module ou de temps de remotivation qui permettent la prise en charge de groupes de jeunes sur l'année ou lors de séances régulières.

Dans les trois départements de l'académie de Limoges (Creuse, Corrèze et Haute-Vienne) la prise en charge du parcours d'un jeune en difficulté, en besoin d'accompagnement est au cœur du projet avec un usage systémique du PAFI.

En Deux-Sèvres, l'expérimentation autour des cours en asynchrone s'accompagne d'un appui de psychologues pour répondre à des situations d'empêchement scolaire (médicale, justice, maternité) repérées dans les réseaux FOQUALE via les GPDS.

Enfin, la Gironde, les Landes, le Lot-et-Garonne et les Pyrénées-Atlantiques se voient attribuer des moyens pour créer, en établissements, des modules de lutte contre l'illettrisme.

Cette programmation est donc non seulement un renouveau par son ampleur mais surtout par l'adhésion de toute la région académique, jouant ainsi un rôle fédérateur.

### Ressources en ligne

#### Louise : « Je ne me sentais pas de remettre les pieds une classe »

Louise souffre de phobie scolaire. Elle explique comment le micro-lycée a été une solution pour continuer ses études.



#### Séance : Cheminer pour ne pas décrocher



Les élèves sont invités à imaginer leurs futurs professionnels à partir d'une réflexion sur la notion de travail, sur les représentations d'un métier et l'évolution de parcours de vie, l'un idéal et l'un jugé plus réaliste.

Une grille d'analyse pour accompagner leur cheminement conclura ce travail.

[Retrouvez sur le site de votre académie des actions réalisées en faveur de la persévérance scolaire](#)